

Lothar Hayo zum 75. Geburtstag

Am 14. Juli 2010 feierte Lothar Hayo seinen 75. Geburtstag. Obwohl wir die zurückhaltende und bescheidene Art von Lothar kennen, wollen wir dieses Ereignis nicht einfach übergehen. Lothar hat über Jahrzehnte ein außerordentliches Engagement im OBS bewiesen und gehört auch zu den Personen, deren Namen mit dem OBS immer verbunden bleiben, auch weil sie schon bei der Gründungsversammlung dabei waren.



Lothar Hayo im August 2010 mit einem gefangenen Eisvogel – Foto: Karl Rudi Reiter

Es gibt im Saarland nur wenige, die sich ähnlich intensiv mit unserer Vogelwelt beschäftigt haben wie er. Die Zahl der von ihm zusammengetragenen Einzeldaten ist schwer zu schätzen, sie geht sicher in die Hunderttausende. Gemeint sind nicht nur seine Beobachtungs- sondern auch seine vielen Beringungsdaten, denn Lothar begann bereits Anfang der 1960er Jahre mit der Vogelberingung und arbeitet noch heute für die Vogelwarte Radolfzell. In früheren Jahren hat er auch für

französische Beringungszentralen beringt, nämlich das Pariser „Muséum national d' Histoire naturelle“ und das „Centre Régional de Bagueage de Strasbourg“.

Dabei ging ihm beidseits der Grenze so manche Rarität ins Netz. Aber auch dank seiner exzellenten Beobachtungsgabe und seinem ausgezeichneten Gehör in Verbindung mit seiner profunden Stimmenkenntnis gelangen ihm viele Nachweise von hierzulande seltenen Vogelarten.

Als Gewährsmann dominierte der Name Hayo lange Zeit die saarländischen Beobachtungsberichte. Darüber hinaus hat er uns in mehr als drei Dutzend schriftlichen Beiträgen über seine Beobachtungen und Erfahrungen im saarländischen Schrifttum, aber auch in so renommierten Zeitschriften wie dem „*Journal für Ornithologie*“ oder dem „*Anzeiger der ornithologischen Gesellschaft in Bayern*“ berichtet.

Neben der Vogelkunde ging es Lothar immer auch um den Vogel- und Naturschutz, wofür ihm diverse Preise und Ehrungen – auch von höchster Stelle – zuteil wurden. So verlieh ihm der damalige saarländische Umweltminister Stefan Mörsdorf am 8. August 2002 die Verdienstmedaille der Bundesrepublik

Deutschland für sein jahrzehntelanges Engagement. Barbara Fröhlich-Schmitt hat Lothar und seinen unermüdlichen Einsatz für die Natur 1989 aus dokumentarischer und biografischer Sicht portraitiert. Nachzulesen in der kleinen Schrift „*Unten am schwarzen Fluss: Auenschutz im Rosseltaf*“, herausgegeben vom Stadtverband Saarbrücken.

Heute wollen wir Lothar Hayo an dieser Stelle anlässlich seines inzwischen schon ein halbes Jahr zurückliegenden Jubiläums einfach noch einmal im Namen des gesamten OBS ganz herzlich gratulieren, Danke sagen und ihm für die Zukunft vor allem Gesundheit und noch viel Freude an der Vogelwelt wünschen!

Für den Vorstand

Günter Nicklaus
